
 

Monate 

Januar

February

März 

April

Mai

Juni

Juli

August

September

Oktober

November

Dezember


am ersten

am zweiten

am dritten

am vierten

am achtzehnten

am einundzwanzigsten


dieses Jahr bin ich …

nächstes Jahr bin ich …

letztes Jahr war ich …

Months 

January

February

March 

April

May

June

July

August

September

October

November

December


on the first (of)

on the second (of)

on the third (of)

on the fourth (of)

on the 18th (of)

on the 21st (of)


this year I‘m …

next year I‘ll be …

last year I was

Wie geht’s? 

Mir geht’s …

… gut…

… nicht so gut …

… schlecht …

Danke, gut, und dir?


Auch gut danke

How are you? 

I’m …

… well…

… not too good …

… not very well …

I’m fine thanks, and 
you?

I’m also well, thanks

Ich stelle mich vor … 
Wie heißt du?

Ich heiße … (Emma)

Mein (Vor-)Name ist …


Wie heißt du mit Familiennamen?

Mein Familienname ist … (Schmidt)


Wie schreibt man das?

Das schreibt man …(S-C-H-M-I-D-T)


Wie alt bist du?

Ich bin … Jahre alt


Wann bist du geboren?

Ich bin 2012 in Ipswich geboren


Wann hast du Geburtstag?

Ich habe am 21. Januar Geburtstag

Introductions 

What’s your name?

I’m called … (Emma)

My (first) name is … 


What’s your surname?

My surname is … (Schmidt)


How do you spell that?

It’s spelt … (S-C-H-M-I-D-T)


How old are you?

I am … years old


When were you born?

I was born in 2012 in Ipswich


When is your birthday?

My birthday is on the 21st of January

Present Tense 	 (e.g. I am / you are / he is / we are)


	 sein (to be)	 	 ich bin  (I am)	            du bist  (you are)          er / sie ist  (he / she is)          wir sind  (we are)          sie sind  (they are)

	 haben (to have)		 ich habe  (I have)           du hast  (you have)      er / sie hat  (he / she has)      wir haben  (we have)     sie haben  (they have)VE

RB
S

Es geht um mich! (it’s all about me!) Zahlen 

1      eins

2      zwei

3      drei

4      vier

5      fünf 

6      sechs

7      sieben

8      acht

9      neun

10    zehn

11    elf

12    zwölf 

13    dreizehn

14    vierzehn

15    fünfzehn 

16    sechzehn 

17    siebzehn

18    achtzehn

19    neunzehn

20    zwanzig

21    einundzwanzig

22    zweiundzwanzig

30    dreißig

40    vierzig

50    fünfzig

60    sechzig

70    siebzig

80    achtzig

90    neunzig

100  hundert

101  hunderteins

110  hundertzehn

121  hunderteinundzwanzig

Alphabet 

A    

B

C

D

E

F

G

H

I

J

K

L

M

N

O

P

Q

R

S

T

U

V

W

X

Y

Z


Ö

ß 

aah

bay

tsay

day

ay

eff

gay

haa

ee

yot

kah

ell

emm

enn

oh

pay

koo

air

ess

tay

ooh

fow

vay

eeks 

oopsilon

tset


umlaut

ess-tset

Tage 

Guten Morgen

Guten Tag

Guten Abend

Auf Wiedersehen

Tschüss 

Montag

Dienstag

Mittwoch

Donnerstag

Freitag

Samstag

Sonntag

Days 

good morning

good day

good evening

goodbye

bye!

Monday

Tuesday

Wednesday

Thursday

Friday

Saturday

Sunday

Nützliche 
Ausdrücke 

ja

nein

bitte (schön)


wie bitte?

nicht

danke (schön)

Entschuldigung

Useful 
expressions 

yes

no

please

(it‘s a pleasure)

pardon

not

thank you

sorry



 

Wie bist du? 

Ich bin …

… (gar) nicht …

… weder … noch …

… sehr …

… oft …

… meistens …

… ziemlich …

… manchmal …

… ein bisschen …

… ab und zu …


… faul

… fleißig 

… frech

… freundlich

… gemein

… geduldig

… geschwätzig

… komisch

… langweilig

… lustig

… nervig

… nett

… schlau

… sympathisch

… stur

What are you like?


I am …	  

… not (at all) …

… neither … nor …

… very …

… often…

… mostly …

… quite …

… sometimes …

… a bit / little …

… now and again …


… lazy

… hardworking


… cheeky

… friendly

… mean

… patient

… talkative

… funny (weird)

… boring

… funny

… annoying

… nice

… clever

… nice, kind

… stubborn

Hast du Geschwister?


Ich habe …

… einen Bruder

… eine Schwester

… zwei Brüder

… zwei Schwestern

… einen Halbbruder

… eine Stiefschwester

… einen Schwiegerbruder

… keine Geschwister


ich bin Einzelkind

Have you any siblings? 

I have …	  

… a brother

… a sister

… two brothers

… two sisters

… a half-brother

… a step-sister

… a brother-in-law

… no siblings


I am an only child

Wie ist deine Familie? 

mein Großvater / Opa m.

mein Vater m.

mein Bruder m.

mein Onkel m.

mein Vetter m.

mein Neffe m.

mein Sohn m.

mein Zwilling m.

mein Freund [-e] m.

meine Familie pl.

meine Großmutter / Oma f.

meine Mutter f.

meine Schwester f.

meine Tante f.

meine Kusine f.

meine Nichte f.

meine Tochter f.

meine Freundin [-nen] f.

mein Baby f.

meine Eltern pl.

meine Großeltern pl.


In meiner Familie gibt es …

What’s your family like? 

my grandfather / grandpa

my father / dad

my brother

my uncle

my cousin

my nephew

my son

my twin

my friend / boyfriend

my family

my grandmother / grandma

my mother / mum

my sister

my aunty

my cousin

my niece

my daughter

my baby

my friend / girlfriend

my parents

my grandparents


In my family there is / are …

Hast du Haustiere? 

Ich habe …

… einen Hund [-e] m.

… einen Fisch [-e] m.

… einen Hamster m.

… eine Katze [-n] f.

… eine Maus [Mäuser] f.

… eine Ratte [-n] f.

… eine Spinne [-n] f.

… eine Schlange [-n] f.

… eine Schildkröte [-n] f.

… ein Kaninchen nt.

… ein Pferd [-e] nt.

… ein Meerschweinchen nt.


Ich habe keine Haustiere

Do you have any pets? 

I have …	  

… a dog

… a fish

… a hamster

… a cat

… a mouse [mice]

… a rat

… a spider

… a snake

… a tortoise

… a rabbit

… a horse

… a guinea pig


I don‘t have any pets

masc. fem. / pl. neut.

my mein[en] meine mein

your dein[en] deine dein

his sein[en] seine sein

her ihr[en] ihre ihr

our unser[en] unsere unser

their ihr[en] ihre ihr

masc. fem. / pl. neut.

a / an ein[en] eine ein

the der[den] die das

not a / any kein[en] keine kein

I ich

you du

he er

she sie

we wir

they sie

Pronouns

Remember to 
use pronouns 
to make your 
language more 
varied. The 
verbs ‚sein‘ and 
‚haben‘ are on 
the previous 
page to help 
you.

There are three genders in German, so try to remember 
to use the correct forms of ‘a, an, the, not a, not any. 
Genders are given after each noun on this page.

Gender is also important when saying what belongs to 
someone e.g his / her, our or their.

Familie und Freunde



 

Ich habe …

… große …

… kleine …

… ovale … 

… runde …

… blaue … 

… graue …

… grüne … 

… braune …

… lange …

… kurze … 

… glatte … 

… lockige … 

… wellige … 

… blonde … 

… braune … 

… graue …

… rotblonde …


… einen großen …

… einen breiten …

… einen schmalen ..


… eine große …

… eine kleine …

… ein eckiges …

… ein rundes …

… ein ovales …


einen Bart 

einen Schnurrbart

einen Hut 

eine Brille 

eine Sonnenbrille 

Wie bist du?


Ich habe …


große

kleine

ovale 

runde

blaue 

graue 

grüne 

Augen

Ohren

Haare 

lockige 

wellige 

blonde 

braune 

graue 

rotblonde


einen großen

Mund 

einen schmalen 


Nase


Gesicht 


 

Ich have …

… big …

… small …

… oval …

… round …

… blue …

… grey …

… green …

… brown …

… long …

… short …

… straight …

… curly …

… wavy …

… blonde …

… brown …

… grey …

… ginger …


… a big …

… a wide …

… a narrow … 


… a big …

… a small …

… an angular …

… a rounded …

… an oval-shaped..


a beard

a moustache

a hat

a pair of glasses

sunglasses

Wie bist du?


Ich habe …


große

kleine

ovale 

runde

blaue 

graue 

grüne 

eyes

ears

hair 

lockige 

wellige 

blonde 

braune 

graue 

rotblonde


einen großen

mouth 

einen schmalen 


nose


face 


      

ich trage

I wear

du trägst 

you wear

er / sie trägt 

he / she wears

wir tragen

we wear

sie tragen

they wear

die Mädchen / 
Jungen tragen

the girls / boys wear

(k)einen

blau


schwarz


grau


gestreift

striped


kariert

chequered


grün


gelb


rot


weiß


dunkelblau

dark blue


hellbraun

light brown


kurz


eng

narrow / tight


lang


bequem

comfortable


vernünftig

sensible

+en

Pulli


Mantel


Kapuzenpullover


Schlips


Rock


Gürtel

,was ich will

what I want


,wenn ich muss

when / if I have to


,wenn das Wetter gut 
ist

when the weather‘s fine


,wenn ich ausgehe

when I go out


,was mir meine Mutter 
kauft 

what my mum buys me

(k)eine +e

Bluse


Jacke


Hose


Jeans


Krawatte

ich möchte

I would like

ich muss

I have to / must

ich darf nicht

I am not allowed to

ich will

I want to

ich würde

I would 

tragen

(k)ein +es

Hemd


Kleid


T-Shirt

ich trug

I used to wear 

er trug

he / she used to wear 

wir trugen

we used to wear

——— +e

Schuhe (Haus-, 
Hand-)


Socken


Sandalen


Shorts


Stiefel (Gummi-)

ich habe

I wore / have worn

er / sie hat …

He / she wore / has 
worn

wir haben … 

we wore / have worn

getragen

Das Aussehen (appearance / what you look like)Beschreibung

Ich bin …

… groß / mittelgroß / klein

… schlank / pummelig / muskulös

… gutaussehend / hübsch /schön

… weder (dick) noch (häßlich)

… ein Meter fünfzig groß (1,50m)

Description 
I am …

… tall / medium height / short

… slim / chubby / muscular

… good-looking / pretty / beautiful

… neither (fat) nor (ugly)

… 1.5 metres tall




 Beziehungen 
Ich komme (nicht so) gut mit … aus

Ich verstehe nicht (nicht so gut) mit …


… meinem Vater / ihm …

… meiner Mutter / ihr …

… meinem Bruder / ihm …

… meiner Schwester / ihr …

… meinen Eltern / ihnen …

… meinen Geschwistern / ihnen …

… meinen Brüder / ihnen …

… meinen Schwestern / ihnen …


Ich kann ihn / sie / sie nicht leiden

er / sie geht mir auf die Nerven


Unsere Beziehung ist (nicht so) gut

, weil er / sie …ist


… toll …

… sympathisch …

… lieb …

… hilfsbereit …

… ehrlich …

… ärgerlich …

… (zu) vorsichtig …


, weil er / sie 


… (viel / keine) Geduld hat

… (immer / nie) Zeit für mich hat

… (nicht) unterstützt 


Ich streite mich mit …

… meinem Vater … (see above)


Wir streiten uns um …

… den Computer

… die Kleidung

… das Handy

… Geld

…die Freunde

… die (Schul-) Arbeit


Wir haben uns um … gestritten

Relationships 
I (don‘t) get on (so) well with …

I (don‘t) get on (so) well with …


… my father / him …

… my mother / her …

… my brother / him …

… my sister / her …

… my parents / them …

… my brothers and sisters / them …

… my brothers / them …

… my sisters / them …


I can’t stand him / her / them

He / she gets on my nerves


Our relationship is (not so) good …

… because he / she is …


… great …

… nice …

… kind …

… helpful …

… honest …

… annoying …

… (too) careful …


… because he / she …


… has (a lot of / no) patience

… (always / never) has time for me

… supports (doesn‘t support) me


I argue with …

… my dad … (see above)


We argue about …

… the computer

… clothes

… the (mobile) phone

… money

… friends

… (school) work


Wir haben uns um … gestritten

Er / sie findet / glaubt / meint / behauptet …

Sie finden / glauben / meinen / behaupten …

Ich verbringe zu viel Zeit …

… mit dem Handy

… am Computer

Ich mache nicht genug Hausaufgaben

Ich gebe zu viel Geld aus

Ich bin eifersüchtig auf …

… meinen Bruder

… meine Schwester

Er / sie mag meine Kleidung nicht

Sie mögen meine Freunde nicht

He / she thinks …

They think …

I spend too much time

… on my phone

… on the computer

I don‘t do enough homework

I spend too much money

I‘m jealous of …

… my brother

… my sister

He / she doesn‘t like my clothes

They don‘t like my friends

Freundschaft 

Wie ist ein guter Freund / eine gute 
Freundin?


Ein guter Freund / ein gute Freundin …


… hat immer Zeit für mich

… ist sympathisch

… unterstützt mich immer

… muss … (ehrlich / hilfsbereit) … sein

… darf nie auf …eifersüchtig sein

… muss viel Geduld haben

… kann mit mir über alles reden

… hat die gleichen Interessen

… sieht gut aus


Wir sind mit einander befreundet, weil …

… wir die gleichen Interessen haben

… wir viel zusammen lachen

… wir über alles reden können 


Wir haben uns … kennengelernt

… in der Grundschule

… vor 5 Jahren / mehreren Jahren …


Wir sind … Freunden	 

… seit 5 Jahren

… seit dem Sommer / letztem Jahr

Friendship 

What makes a good friend?


A good friend …


… always has time for me

… is nice

… always supports me

… must be (honest / helpful)

… is not allowed to be jealous of …

… must have lots of patience

… can talk to me about everything

… has the same interests

… looks good / is attractive


We are friends with each other because …

… we have the same interests

… we laugh a lot together

… we can talk about everything 


We met (got to know each other)t

… at primary school

… 5 years / several years ago …


We have been friends …	

… for 5 years

… since the summer / last year

Beziehungen (relationships)



Damals und heute 
Als ich ein Kind war …

Mit (zehn) Jahren …

Früher…

… war das Lebenn ziemlich gut / schwer

… musste ich oft zu Hause helfen

… konnte ich nie Zeit mit Freunden verbringen

… durfte ich niemanden nach Hause einladen

… durfte ich nicht allein (…) gehen

Das war so unfair

Heutzutage muss ich viel weniger machen

Im Moment ist es besser

Ich habe viel Freiheit

Ich darf …

… mit meinen Freunden …

… abends aussehen

… soziale Netwerke benutzen

Das ist ein bisschen zu viel

Ich will länger ausgehen

Ich habe keine Zeit für  …

Ich will eine bessere Balance finden

Ich bin doch kein Kind mehr

Then and now 
When I was a child …

When I was (10) …

Before …

… life was quite good / hard

… I often had to help out at home

… I could never spend time with friends

… I wasn‘t allowed to have anyone round

… I wasn‘t allowed to go … alone

That was so unfair

Nowadays I have to do a lot less

At the moment it‘s better

I have lots of freedom

I‘m allowed …

… to … with my friends

… to go out in the evening

… to use social networks

That’s a bit too much

I want to stay out later

I don‘t have any time for …

I want to find a better balance

After all, I‘m not a child any more!

Zukunftspläne  
Für mich ist die Ehe (nicht) sehr wichtig

Ich finde eine (traditionelle) Hochzeit …

… wirklich romantisch

… altmodisch

… unglaublich teuer

… eine große Geldverschwendung

die zivile Partnerschaft

eine gleichgeschlechtliche Partnerschaft

Ich will (nicht) …

… heiraten, weil ich eine(n) Partner(in) will

… ledig bleiben

Ich bleibe Single

Ich heirate noch nicht

Future Plans 
Marriage is(n’t) very important to me

I think a (traditional) wedding is …

… really romantic

… old-fashioned

… incredibly expensive

… an enormous waste of money

a civil partnership

a same-sex partnership

I (don’t) want …

… to get married, because I want a partner

… to stay single

I‘m staying single

I‘m not marrying just yet

Liebe, Tod und Trennung 
Ich bin in … verliebt

der / die Verlobte (-n) m./f.

Meine Schwester ist verlobt

Mein Vater hat (wieder) geheiratet

Mein Bruder ist verheiratet

Meine Eltern haben sich getrennt

Meine Mutter lebt getrennt

Meine Eltern haben sich scheiden lassen

Mein Opa ist / Meine Großeltern sind … 

… geschieden

… gestorben

Love, death and Separation 
I’m in love with …

fiancé/ fiancée 

My sister is engaged

My dad got married (again)

My brother is married

My parents (have) separated

My mum lives on her own

My parents got divorced

My grandpa is / my grandparents are … 

… divorced

… dead / died

Present Tense

aktuell

gewöhnlich 

heute

heutzutage

jetzt

normalerweise

seit

Present Tense

currently

usually 

today

nowadays 

now

normally

since / for

General

jeden Tag / täglich 

wöchentlich

eines Tages

(schon) immer

immer noch

am Anfang

von Zeit zu Zeit

sofort

rechtzeitig

regelmäßig

Present Tense

every day / daily

weekly

one day 

always

still 

at the start

from time to time

immediately

on time

regularly

Past Tense

(vor)gestern

vor drei Jahren

letzte Woche

letztes Jahr

früher

als (kleines) Kind

neulich

Present Tense

(day before) yesterday

three years ago 

last week

last year 

before / previously

as a (small) child

recently

Future Tense

bald

in (der) Zukunft

morgen (früh)

übermorgen

nächste Woche

nächstes Jahr

irgendwann

Present Tense

soon

in the future

tomorrow (morning)

the day after tomorrow 

next week

next year

one day / sometime

Remember! 

You can use the present tense to say what you are 
going to do BUT you MUST include a time phrase to 
make it clear that you are referring to the future.

Time Markers


